

Jahresbericht 2020

Ziele 2020

Realistische, erreichbare Ziele im Sinne des Stiftungszweckes sind Ansporn für die tägliche Arbeit.

- * Jeder noch so kleine Schritt zählt!
- * Familiäre Atmosphäre stärken
- * Qualivista mit Augenmass
- * Nutzung IT / WINFEE
- * Ausbildung – Weiterbildung Personal intensivieren

Es war angerichtet für ein Jahr der Beruhigung, der Vertiefung! Und dann kam Corona und hat alles, also wirklich alles auf den Kopf gestellt. Das Leben im Heim wurde stark eingeschränkt, das Personal zu extremen Vorsichtsmassnahmen angehalten und die Angehörigen mehr oder weniger ausgeschlossen. Eine solche Situation ist noch nie dagewesenen. Sie hat alle Jahresziele über den Haufen geworfen. Es galt praktisch das ganze Jahr von der Hand in den Mund zu leben und sich immer wieder den äusseren Begebenheiten anzupassen... Schutzkonzepte, Materialbeschaffung etc. und dabei nie zu vergessen, dass die BewohnerInnen und die Angestellten im Mittelpunkt stehen müssen.

Betreuung und Pflege

Die Coronasituation hat gerade in diesem Bereich immense Auswirkungen gehabt. Die Umsetzung der eidgenössischen und kantonalen Schutzkonzepte und Vorschriften war unglaublich zeit- und nervenaufreibend speziell für die Führungskräfte. Was heute Gültigkeit hatte, galt schon ein paar Tage später nicht mehr. Das Personal musste wie die BewohnerInnen mit möglichst wenigen Kontakten auskommen d.h. die Teams und die BewohnerInnen der Stockwerke mussten getrennt werden. Besuche waren nur noch in von aussen zugänglichen Bereichen möglich etc. In dieser Zeit wurde die Aktivierung stark ausgebaut. Erfreulich ist zu vermelden, dass Dank grossem Einsatz und wohl auch etwas Glück im Heim keine Coronafälle aufgetreten sind.

Schwerpunkt der Pflegeadministration war die Digitalisierung des Qualivista, der Qualitätskontrolle für die Pflege.

Die Wahl des Gerontologen Dr. Gideon Nagel als Heimarzt darf als Meilenstein vermerkt werden.

IT – Erneuerung

Nach der Hardware ist im vergangenen Jahr die Software ins Zentrum der Aktivitäten gerückt. Im Herbst 2019 hat unser langjähriger Software-Partner *SAGE Schweiz AG* die Wartung der CARE-Module per 31.12.2019 gekündigt und damit die

Weiterentwicklung ihrer Heim-Lösungen definitiv eingestellt. Die Verantwortlichen haben deshalb beschlossen, eine neue Softwarelösung zu evaluieren um damit auch in Zukunft für alle Anforderungen gerüstet zu sein.

In der zweiten Jahreshälfte wurden verschiedene Lösungen geprüft, Demos angesehen und Referenzheime besucht. Im Oktober 2020 hat der Stiftungsrat den Antrag zur Ablösung der bestehenden SAGE-Software genehmigt: Die administrativen Module HEIM – FINANZ – PERSONAL/LOHN sollen per 1.1.2021 mit dem Produkt der Firma *NEXUS Schweiz AG*, die Pflegedokumentation anfangs 2022 mit dem Produkt der Firma *topCare* (careCoach) abgelöst werden. Bereits im Dezember 2020 hat die Verwaltung mit ersten Schulungen die Einrichtungsarbeiten gestartet.

Finanzen

Zusätzliche Aufgaben und der Ausfall von Personal durch Quarantäne und Einnahmeausfälle z.B. bei der Cafeteria haben sich auf die Finanzahlen ausgewirkt. Trotzdem ist der Ausgleich zwischen vorhandenen Finanzen, fairen Löhnen, angemessenem Unterhalt und der Erneuerung gelungen. Stäglen kann für 2020 eine praktisch ausgeglichene Betriebsrechnung präsentieren. In diesem Zusammenhang ist zu erwähnen, dass die Rechnungslegung aus Transparenzgründen total neu gestaltet werden musste.

30 Jahre Stäglen

Kaum zu glauben, aber Stäglen kann im 2021 seinen 30. Geburtstag feiern. Aus dem Versuchsheim, wie in der ersten Bewilligung zu lesen ist, wurde eine Perle, die sich der Familiarität verschrieben hat. Der Stiftungsrat hat in diesem Zusammenhang beschlossen, den Teich ein Totalsanierung zu unterziehen und aufzuwerten. Die Kosten werden durch die Stiftung getragen. Der Stiftungsrat hofft, dass mit der Uebergabe eine würdige kleine Feier stattfinden kann.

Und noch dies und das!

- * Der «neue Auftritt» wurde konsequent weitergeführt. Viele kleine Veränderungen wurden umgesetzt. Es fehlt eigentlich nur noch die Gestaltung des Eingangsbereiches.
- * Die Vorbereitungsarbeiten für den Aufsichtsbesuch und die damit verbundene Einreichung aller Dokumente und Konzepte haben sehr viel Zeit in Anspruch genommen.
- * Erfreulicherweise konnte innert kürzester Zeit in der Cafeteria ein zusätzlicher Ort der Begegnung für BewohnerInnen und deren Angehörige eingerichtet werden.
- * Freiwillige Jungsenioren haben wiederum zwei grosse Arbeitseinsätze im Heim geleistet. Ein Einsatz wurde als Entsorgungstag durchgeführt. Weitere Freiwillige bitte beim SR- Präsidenten melden!

- * Der SR hat für den neuen Heimbus eine externe Lösung zur geschützten Unterbringung beschlossen.
- * Gesprächsthema im Stiftungsrat waren auch die Rechtsschutzversicherung, die Organaftpflicht und das Lohngleichheitsgesetz

Und die Ziele für 2021

- * Jeder noch so kleine Schritt zählt
- * Familiäre Atmosphäre stärken
- * Qualivista - Lücken nach Möglichkeit schliessen
- * Einführungsarbeiten WINFEE / Top Care
- * Ausbildung - Weiterbildung Personal intensivieren

Stiftungsrat

Der Stiftungsrat hat 8 Sitzungen abgehalten. Zwei fanden noch im Heim statt. Die übrigen Sitzungen wurden per Videokonferenz durchgeführt. Alle Sitzungen fanden mit sehr hoher Beteiligung statt. Im Laufe des Jahres hat Anita Colin den Gemeinderatssitz von Zullwil übernommen.

Zusammensetzung Stiftungsrat 31.12.2020

Präsident	Stebler Anton	Kappenmatt 234	4234 Zullwil
Vizepräsident	Stebler-Saner Dieter	Zwigackerstr. 21	4208 Nunningen
Finanzen	Hänggi Thomas	Oberen Talweg 3	4208 Nunningen
Aktuarin	Krein Denise	Hauptstr. 101	4233 Meltingen
Gemeinderat	Colin Anita	Wegackerstr. 264	4234 Zullwil
Gemeinderat	Klötzli Ralf	Musslistr. 14b	4208 Nunningen
Pflege	Jeker Annagreth	Ramstenrütli 18	4208 Nunningen
Pflege	Lindenberger-Hänggi Yvonne	Breitiweg 3	4208 Nunningen
Bau	Stich Dieter	Wühry 19	4208 Nunningen

Danke

Im Namen des Stiftungsrates ein herzliches Dankeschön allen, die mithelfen Stäglern zu einem Zuhause für die BewohnerInnen zu machen, die sich für einen erstrebenswerten Arbeitsplatz einsetzen und allen die sich für eine gesunde Finanzierung engagieren.

Zullwil 15. Juni 2021

Der Präsident des Stiftungsrates
Toni Stebler